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斯杯首战，中国66：55安哥拉

进进步步比比赢赢球球更更重重要要
没去成广州富力

杜威前途未知

本报记者 叶嘉利

7月31日是中超二次转会的
截止日，但是前段时间炒得沸沸
扬扬的杜威转会广州富力的消
息，却没有了结果。据记者了解，
因为富力方面出尔反尔，杜威最
终没有去成广州富力。接下来杜
威将何去何从？这对于鲁能和他
个人来说，都是个未知数。

杜威从赛季开始就是雷打不
动的主力中后卫人选。在这次间
歇期之前，杜威代表鲁能一共打
了19场比赛，其中有14场都首发
出场。杜威本赛季还在亚冠赛场
收获两粒进球。

在足协杯客场对阵富力的比
赛后，鲁能主帅库卡亲口承认，杜
威将加盟广州富力，似乎也变成
板上钉钉的事情了。埃里克森率
领的富力队，确实也表达过需要
补强中后卫的意思，看起来似乎
是郎有情、妾有意。

就在这几天，杜威本人已经
去过广州，然而广州富力方面却
出尔反尔，他们的态度变得反反
复复，对这起转会又提出了别的
要求，这也导致最终合同没有签
下，自然也没有官方宣布之类的
消息传出。

但是经过一个多月的间歇
期，杜威一直忙于合同的谈判，这
让他的体能和竞技状态都受到了
影响，接下来杜威在鲁能队中还
有位置吗？这是一个大大的问号。

本报记者 刘伟

斯杯十年，沦为鸡肋

从斯杯2005年创立到如
今，整整走过了十年的历程。这
十年，中国男篮从姚明时代，历
经阿联领衔，到了如今新生代

“90后”扛大梁，斯杯的影响力
伴随中国男篮整体实力的走
低，也越来越不受待见，星味儿
一年不如一年。2006年诸强为
了备战日本男篮世锦赛来中国
练兵，斯杯达到巅峰，之后一年
不如一年，如今所谓“洲际篮球
锦标赛冠军杯”早已有其名而
无其实，现在更是随便拉几个
世界二流强队，走走过场，便戴
上了斯杯的帽子。

然而即便这样的走过场，
对眼下这支宫家军也有不凡的
意义，因为中国男篮大换血了，
这支新军当中的多数人，在斯
杯舞台上上演的是处子秀。也
难怪安哥拉队看到眼下这支中
国队一脸茫然，不得不通过中
国记者来打探一下“敌情”，对
安哥拉而言，他们对中国男篮
的认知，还停留在姚明、李楠那
个辉煌的时代。

眼下的安哥拉队正在全力
备战8月底九月初的男篮世界
杯，不过从出场人员来看，非锦
赛冠军显然没把斯杯作为热身
的重点。在十二人大名单里，只
有两人是去年非锦赛冠军成
员，主教练也不过是非锦赛上
的助教临时客串的。从这个意
义上来说，全主力迎战的中国
男篮赢球没多少含金量，比赛
的价值，只能用中国男篮是否
有进步来衡量。

有进步，值得期待

比赛的过程表明，中国男
篮的年轻人还是很投入的，他
们也表现出了持续的进步。

后卫线上，郭艾伦逐渐成
为中国男篮新的发动机，在内
线几个大个子稍显稚嫩的情况
下，郭少成了中国队进攻的发

起点，后卫掌控全局，也成为眼
下这支中国男篮同前辈最大的
不同之处。宫家军几个月的集
训下来，郭艾伦联赛球风过独
的毛病已经大有改观，比赛
中他同俱乐部队友李晓旭
的配合，成为中国男篮
摧城拔寨的利器。

除了郭艾伦，家
乡父老面前作战
的周琦继续飞
速的成长。这位
被誉为“中国版
加内特”的天才
少年，首节独得9
分，篮下遮天蔽
日。在首次代表
国家队征战国
际 篮 联 正 规
比赛中有如
此 表 现 ，实
属难得。“周
琦本人就比
较全面，他
是 从 后 卫
开 始 练 习
的 ，这 几
年进步明
显 ，对 队
里帮助很
大。但是
因为身体
比较单薄，
持续对抗能
力差，未来路
还很长，现在只
是一个开始。”宫
鲁鸣表扬的同时，
也点出了周琦前进
的方向。内外线两位
当家一点一滴的进
步，显然比一场缩水
的胜利更加实惠。

8月 1日晚上 7点
半，中国男篮将会同另
外一支青年军俄罗斯交
手。伦敦奥运会后，俄罗
斯男篮也开始了大换血，
这直接导致球队在去年的
欧锦赛上战绩不佳，同男
篮世界杯擦肩而过。同为青
年军，谁能更胜一筹，将成
为下场比赛最大的看点。

经纪公司否认

李娜退役传言

本报讯 在得知李娜退赛的
消息后，就有记者立即向李娜的
经纪公司IMG中国区高层王伟先
生求证，后者表示金花一姐目前的
身体状况确实达不到正常参赛的
要求，正如她在微博中所说，“医疗
团队因此建议我休赛几场以助于
康复。”

不过对于自温网结束后就一
直悬念多多的，李娜与教练卡洛
斯·罗德里格斯结束工作关系一
事，是否在这样的一个敏感时期
成为导致其作出退赛决定的部分
原因，王伟并未正面给出答复，但
他承认李娜“心里多少是会有些
疙瘩”。“但是上周在上海的活动
你们也都看到了，他们之间的关
系没有任何问题，大家依然还是
朋友。”

至于李娜是否会如约在9月
的武汉网球公开赛上重返赛场，
王伟说这是一定的。“武汉毕竟是
她的家乡，所以她是一定会参赛
的，毕竟退出美网也是为了让她
的伤势更好地得到恢复，然后才
能力争在中国主场的比赛中取得
好成绩。”

微博上网友纷纷猜测李娜是
否会就此作出退役决定，对此王
伟的答复可以暂时给球迷吃下一
颗定心丸。“至少现在我们并没有
听到她自己提及这些想法，不论
是从与赞助商合作的角度，还是
她个人作为运动员的角度，这都
不是现在她会考虑的问题。可以
这么说，这段时间就当是放个假，
先好好休息一下。” （新体）

本报讯 7月31日晚，沉
寂已久的李娜通过微博放出
重量级消息。这位亚洲网球
头 号 巨 星 表 示 由 于 膝 伤 复
发，她将不会参加包括美国
网球公开赛在内的整个北美
秋季硬地赛季，这也意味着
李 娜 将 丢 掉 世 界 第 二 的 排
位。娜姐将自己复出的日期
定在了 9月下旬在家乡举行
的首届武汉超五赛，随后也
会参加每年亚洲最重要的赛
事——— 中国网球公开赛。

“我亲爱的球迷朋友们，很
遗憾地通知大家，我不能参加
即将到来的蒙特利尔网球大师
赛、辛辛那提网球大师赛和美
网了。从3月开始，在我需要处
在最佳状态时，膝伤又复发了。
我的医疗团队因此建议我休赛
几场以助于康复。我期待着到
秋天时回到赛场，参加武汉和
北京的比赛！”这是李娜在微博
发出的声明，让不少球迷与媒
体都感到相当惊讶。因为虽然

金花一姐在赛季中的欧洲赛季
整体表现平平，但并没有出
现关于她膝伤复发的任何消
息。而这段内容的流出，也让外
界得到了李娜在法网和温网连
遭重挫的部分原因。

过去膝伤一直是李娜职
业 生 涯 最 大 的 拦 路 虎 。从
2 0 0 4年复出后，每每娜姐在
赛场有所发挥时，膝伤就会
迫使她停下脚步，所以她也
始终无法充分发挥其潜能。
不过自从与德国体能师阿莱
克斯合作后，金花一姐的膝
伤就得到了有效的控制，并
且在过去五年都完成了整个
赛季，并成功在最近三个赛
季都打进年终前十。在今年
澳网拿下冠军后，李娜更在
颁奖典礼上感谢阿莱克斯这
些年的帮助，让她再没有受
到伤病困扰，可以心无旁骛
地在球场上展现实力。然而
对于已经 3 2岁的李娜而言，
身体能力的下降，最终还是

让昔日的噩梦重临。
随着李娜宣布退出北美秋

季赛季后，她在今年冲击世界
第一的梦想也基本破灭。而在
扣除去年她参加这三项赛事获
得的积分后，李娜在今年美网
之后肯定会被目前排名世界第
三的哈勒普超越。

已经两次获得大满贯冠
军的李娜实力毋庸置疑，但
多年来膝盖上的保护胶布也
提醒着球迷，其实她在赛场
肆 意 奔 跑 的 时 刻 是 多 么 珍
贵。李娜最近两年以3 0岁以
上的姿态攀上生涯最高峰，
出 色 的 战 绩 也 让 人 为 她 骄
傲。不过现在人们担心的伤
病问题终于还是成为了金花
一姐前进的拦路虎。毫无疑
问，伤病控制将是李娜职业
生涯的头号命题，因此在这
个时刻能够作出退赛包括美
网在内一系列大赛的决定，
娜姐的确勇气可嘉。

（新体）

膝伤复发，拖了娜姐后腿

李李娜娜宣宣布布退退出出今今年年美美网网

一年一度的斯杯再次拉开了帷幕。中国男篮首战遭遇安哥拉，最终以66:55轻取对手，
获得开门红。家门口拿下贵为男篮世界杯正选队伍的安哥拉，对年轻的中国男篮在自信心
方面是个不小的提高，然而比赢球更重要的是，面对更老辣的对手，中国男篮表现出的持
续进步，对男篮年轻人而言才是惊喜。

希望斯杯能让年轻
的中国男篮得到更多进
步。 新华社发

杜威接下来何去何从。（资料片）
本报记者 周青先 摄
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